
平成３０年度第１回大井町子ども・子育て会議会議概要 

 

日 時 平成３０年１２月２０日（木）１３時３０分～１５時００分 

場 所 大井町保健福祉センター ２階 第１ボランティア室 

出席者 小島委員 藤澤委員 富岡委員 吉岡委員 前田委員 星委員  

山本委員 夏苅委員 

欠席者 西山委員 橋本委員 石井委員 堀内委員 有森委員  

事務局 橋本子育て健康課長 牧田副課長 石井主幹 小野副主幹 森谷副主幹 

 

１ 開会（事務局） 

委員全１３名のうち出席者が８名であり、会議の成立要件を満たすことを確認した。 

今年度より委員か変わられた４名の委員に対し委嘱状を交付した。 

 

２ あいさつ（子育て健康課長） 

平成２７年度から始まった子ども・子育て支援制度も４年目となり、第１期計画も最 

終年度を迎えようとしている。今年度については児童コミュニティクラブの対象学年を 

６年生までに拡大し、また病児保育事業を上郡５町共同で１０月より開始している。 

本日は計画の進捗状況と、第２期計画の事前調査について議題としておりますので、 

皆様からの忌憚のないご意見をお願いしたい。 

 

※会長が欠席のため、副会長に議長を依頼。 

３ 議題 

（１）平成２９年度子ども・子育て支援事業計画進捗状況の点検・評価について 

※「資料１」「資料２－１、２－２」「資料３」に基づき事務局から説明 

・最初に「大井町子ども・子育て会議」の概要について「資料１」により説明 

・「点検評価」について「資料２－１、２－１」により説明 

  ・昨年度は計画の中間年ということで、本会議の中で平成３０、３１年度のニーズ 

量の見直し案を審議いただき、その案を神奈川県に協議したところ異議なしとの 

回答を得たので報告する。下線部分が見直した数値となっている。 

・実施状況については、１号認定（幼稚園）３０人減となっている。幼稚園について 

は十分な定員を有しており、預かり保育などの保護者のニーズにも対応している。

今後も現行の体制を維持しつつ、ニーズ把握に努め、今後の幼稚園のあり方につい

ても検討していく。２号（保育園）３歳以上については全員保育園に入所できてい

る。３号（保育園）１、２歳については１０人待機となっている。３号（保育園）

０歳については、育児休業明けや保留ねらい等で昨年度より２２人増えている。 

年度途中の入所が難しいため、年度の後半になるにつれ入所保留者数が増加してい



る傾向にある。 

・増加する保育ニーズに対応できるよう、幼稚園との連携や広域入所による他市町村 

との連携により定員数の確保を目指していきたい。栄光愛児園でも０から２歳児の 

分園を開設していただいているところである。 

  ・「資料３」の事業評価についてほぼ計画どおりとなっている。 

 

【議長】 

議題１についてご意見ご質問があれば伺いたい。 

→特になし。全員了承。 

 

（２） 子ども・子育て支援事業計画（第２期）事前調査について 

※「資料４－１」「資料４－２」に基づき事務局から説明 

  ・子ども・子育て支援事業計画については、資料１で説明したとおり法定計画となっ 

ており、全国の市町村が同じ基準で策定できるように、国がニーズ量算出のための

調査票を作成している。（今回の調査についての調査票は８月末に国が作成） 

・この調査票をもとに今年度中に全市町村がニーズ調査を行う。調査数は、就学児の 

保護者４００名、未就学児の保護者４００名で１月中に行う予定。 

・調査票について、調査委託会社である㈱明豊社が説明。 

 

【議長】 

議題２についてご意見ご質問があれば伺いたい。 

【委員】 

この調査に協力すると、どういうことに役に立つのかというものがないと、設問数 

  が多く保護者からの回答がなかなか得られないのではないか。また、回収率等調査量 

としては十分なのか。 

【事務局】 

調査票の表紙に「協力のお願い」ということで、依頼文面を掲載する。回収率は約 

６割程度と考えており他市町村も同程度である。ニーズ調査としては調査量は十分と 

考えている。 

【委員】 

小学校や幼稚園に協力してもらい、学校や園をとおして配布・回収をするほうがよ 

り良いと考える。意見として発言した。 

【事務局】 

各調査の調査数４００人ということについては、ニーズ調査としては十分と考えて 

いる。保護者の皆様にはご協力していただけると考えている。 

【委員】現在の就学児と未就学児の人数はどのくらいなのか。 



【事務局】 

平成３０年４月１日現在で、未就学児６４２人。就学児は手持ち資料がないため 

正確な数字ではないが約１０００人程度。 

【議長】 

他にご意見ご質問がなければ、議題２についてはこれでよろしいか。 

→全員了承。 

 

（３） その他 

※事務局から、病児保育事業について報告をした。 

 ・１０月から、開成町にあるサウスポートに、足柄上郡５町共同で病児保育室を開設

した。大井町は、現在登録者２３人、利用者述べ５人である。 

 

４ 閉会 


